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Ministro envia projeto do Túnel 
Santos-Guarujá para análise do TCU

 ASerão investidos mais de R$ 6 bilhões no 
empreendimento, sendo 50% do Governo 
Federal e 50% do governo do Estado

O ministro Silvio Costa Filho, de 
Portos e Aeroportos, encaminhou 
nesta segunda-feira o projeto do 
Túnel Santos-Guarujá para o Tri-
bunal de Contas da União (TCU), 

para análise daquela corte. De 
acordo com o estudo, serão in-
vestidos mais de R$ 6 bilhões no 
empreendimento, sendo 50% do 
Governo Federal e 50% do gover-

no do Estado de São Paulo, e deve 
benefi ciar mais de 2 milhões de 
pessoas. Esse é o projeto de maior 
porte dentro da carteira do Novo 
PAC do Governo Lula. CIDADES/A3

Parque Valongo, em Santos, 
ganha cara nova até o Carnaval

Prêmio da 
Mega agita 
apostadores
Largar o emprego para viajar, jun-
tar toda família em uma “humil-
de mansão” e até mesmo comprar 
um time de futebol na sua cidade. 
São muitos os sonhos daqueles 
que vão às lotéricas, na esperan-
ça de acertar os seis números da 
Mega-Sena da Virada, que prome-
te um prêmio de pelo menos R$ 
600 milhões. BRASIL/A7

Cláudia Leite fala pela 
primeira vez sobre 
acusação ANEXO/A9

São Vicente: eleições de 
conselhos municipais 
estão abertas        CIDADES/A4

Mercado de trabalho 
deve seguir aquecido 
em 2025 BRASIL/A7

INTOLERÂNCIA RELIGIOSA

Marina Santos Festival será o 1º a ocupar local por período mais longo  CIDADES/A4

DIVULGAÇÃO/PMS

Principal facção 
do Rio avança 
sobre o litoral 
paulista
Nos últimos anos, o Comando Ver-
melho (CV), a principal facção cri-
minosa do Rio, tem ampliado sua 
atuação no litoral de SP, conquis-
tando territórios estratégicos para 
o tráfi co de drogas. A expansão tem 
ocorrido de forma gradual e silen-
ciosa, sem grandes confrontos, mas 
com um claro objetivo de dominar 
pontos importantes de venda de 
entorpecentes.  A disputa, contudo, 
não se dá apenas com trafi cantes 
locais, mas também envolve o Pri-
meiro Comando da Capital (PCC), a 
maior facção do Estado. ESTADO/A5

Guarujá 
quer triplicar 
câmeras de 
segurança
Quarenta e oito horas antes de se 
tornar prefeito de Guarujá, Farid 
Madi informou que já são mais de 
120 câmeras de monitoramento no 
município — o dobro do existente 
na Cidade, que tinha somente 56 e 
ainda desativadas. O prefeito-eleito 
pretende pelo menos triplicar esse 
número nos próximos três primei-
ros meses à frente da Administra-
ção. A informação foi passada on-
tem à tarde, na Enseada.  CIDADES/A10

Segundo o Instituto Locomotiva e QuestionPro, 58% dos entrevistados respon-
deram que pretendem gastar mais com viagens neste verão. As cidades com 
praias são os destinos mais citados. O estudo, que ouviu 1.461 pessoas entre 2 e 4 
de dezembro, aponta que metade (52%) dos entrevistados pretende viajar; 29% 
gastar o mesmo que no último ano e 13% querem gastar menos.               BRASIL/A7

Preferência nacional  Cidades 
com praias são os destinos 

mais citados de quem viaja

NAIR BUENO/DL

Bertioga lidera o 
ranking da Baixada 
Santista CIDADES/A4

EDUCAÇÃO
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Com sustentabilidade, 
PG terá grandes arenas 
e artistas CIDADES/A4

TEMPORADA DE VERÃO
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O desafi o de 2025 
é integrar os 
ODS ao cotidiano 
dos moradores, 
levando ações 
para locais como 
condomínios, 
através do 
Concurso Boas 
Práticas ESG dos 
Condomínios

S
antos vive um momento de destaque em 
práticas relacionadas aos Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável (ODS) e à gover-
nança ambiental, social e corporativa (ESG). A 
cidade lidera o Ranking de Sustentabilidade 

em ESG e ocupa o terceiro lugar em ODS, segundo a 
Central de Liderança Pública (CLP). 

Essa posição reflete o esforço coletivo de diversos 
segmentos organizados, como o Manifesto ESG Porto 
de Santos, o Manifesto ESG para Micro e Pequenas 
Empresas (MPEs) do Sebrae e do Instituto Nova Maré, 
a Blue Economy Santos da Associação de Engenheiros 
e Arquitetos de Santos e o Terceiro Setor, encabeçado 
pela Rede Sementeira. 

Também se destacam conselhos como o dos Direi-
tos das Pessoas Com Deficiência de Santos (Condefi), 
universidades, veículos de comunicação, além do 
Movimento ODS Santos e do Comitê ODS Santos, vin-
culado à prefeitura. O grande desafio, porém, é conso-
lidar esse compromisso para gerar impactos sociais e 
ambientais de alto alcance, em um esforço sinérgico e 
colaborativo.

Agenda integrada de ações
Em janeiro de 2025, será formalizado o Agrega 

Mundo, uma agenda integrada que unirá os 
coletivos acima. Essa iniciativa incluirá dois grandes 

compromissos anuais, em junho e setembro, com to-
dos os participantes. Imagine o impacto de um esforço 
coletivo em eventos como o Clean Up Day (Dia Mun-
dial da Limpeza).

Outro marco importante será a formalização do 
Movimento ODS Santos como membro do Movimen-
to Nacional dos ODS, vinculado à Comissão Nacional 
dos ODS (CNODS) e à Secretaria-Geral da Presidência 
da República. Esse passo reforçará a articulação e o diá-
logo sobre a implementação dos ODS no Brasil, além 
de iniciar o processo para criar a Comissão Municipal 
ODS Santos, buscando transformar os ODS em política 
pública de Estado.

ODS no cotidiano e conexão global
O desafio de 2025 é integrar os ODS ao cotidia-

no dos moradores, levando ações para locais como 
condomínios, através do Concurso Boas Práticas ESG 
dos Condomínios. Além disso, serão premiados e 
certificados educadores que promovem os ODS na 

Região Metropolitana da Baixada Santista. Também 
estão previstas ações coletivas que conectem movi-
mentos estaduais e municipais, promovendo diálogos 
e parcerias internacionais para impactos globais. São 
ações locais conectadas para impacto 
global.

Outro aspecto essencial será a 
divulgação ampla e acessível dos 
ODS, explicando sua transversalidade 
e impacto. Segundo pesquisa do Ibope 
de 2019, encomendada pela ONU, ape-
nas 1% da população brasileira conhe-
ce e sabe explicar os ODS. Para mudar 
esse cenário, a proposta é inserir o 
logotipo dos ODS em materiais de 
comunicação de todos os signatários 
dos manifestos ESG e coletivos ODS. 
Essa simples medida terá uma contri-
buição enorme para alcançarmos as 
mudanças que almejamos. 

FUTURO PROMISSOR.
O próximo ano também promete ações inovadoras, 
como a nova exposição de totens intitulada “17 Artistas 
e 17 Objetivos para Mudar o Mundo”, criada por Márcia 
Okida e promovida pela Nunes Incentivados. A exposi-
ção circulará pelas cinco regiões de Santos. Outras ini-
ciativas incluem bicicletas públicas para recarregar ce-
lulares e novas etapas do Parque dos Mangues.

Com uma agenda integrada e ações bem estrutura-
das, Santos entra em 2025 motivada a consolidar seus 
avanços em sustentabilidade. A meta é, no próximo 
ano, apresentar os resultados e um plano de trabalho 
ainda mais ambicioso para 2026.

* Fábio Tatsubô, 
Movimento ODS Santos

Rumo a 2025
Santos fortalece ações 
conectadas em prol de ODS e ESG

Isso não é música.

Marciano Damaceno, so-
bre Música “Nóis vai des-
cer pra BC” ganha versão 
Litoral de SP.

É maravilhosa!! Sou 
apaixonada pela ro-
dovia Rio Santos!

Elza Lima, sobre Estrada 
que liga litoral de SP a 
Paraty é deslumbrante; 
conheça. 

O assalto não te dá o 
direito de arrancar o 
carro e por a vida dos 
outros em risco. 
João Gleber, sobre Mãe e 
filha morrem atropeladas 
por homem que perseguia 
assaltante. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

O 
pensador alemão Walter Benjamin (1892-
1940) escreveu muito. Inclusive artigos 
publicados em jornais. Textos que foram reu-
nidos no livro “Walter Benjamin – Literatura”, 
organizado por Maria Aparecida Barbosa e 

publicado pela Editora Cultura e Barbárie.
Foram escritos em 1920, mas parecem atuais. Num 

deles, o autor fala do personagem Cagliostro, um vigarista 
italiano do século 18, que tentou reconciliar os maçons com 
o Papa. Esperava, como mediador entre duas instâncias po-
derosas, conquistar influência suprema dentro da Europa.

Era o apogeu do Iluminismo e as pessoas acreditaram 
na proposta de Cagliostro. Não podia dar certo a aliança 
Maçonaria-Igreja Católica. A conclusão de Benjamin é a 
de que os estúpidos não desaparecem. Algo que Umberto 
Ecco reverberou, ao afirmar que antes da internet, o iletra-
do falava no balcão do botequim, para ser ouvido por meia 
dúzia de energúmenos. Hoje ele alcança o mundo e obtém 

milhares de seguidores. 
O que talvez não surpreen-

desse Benjamin é a realidade 
atual. Os estúpidos não desapa-
receram. Eles se multiplicaram. 
Seu nome hoje é legião. A es-
tupidez proliferou vertiginosa-
mente e se dissemina por toda 
a face da Terra. Promovendo 
discórdias e guerras fratricidas. 
Aumentando o arsenal de ar-
mas, inclusive mísseis atômicos. 
Propondo o cancelamento de 
quem pensa diferente. Atribuin-

do ao estrangeiro todas as mazelas. O que explica a vitória 
do Brexit no Reino Unido, quando cidades que não tinham 
um só imigrante votaram convencidos de que o forasteiro 
ia tirar seu emprego e poria em risco a economia britâni-
ca?

Esse é apenas um exemplo. Há tantos outros e tão 
próximos de nós. A vitória da ignorância, da breguice, da 
fancaria, da mediocridade, do mau gosto. O brasileiro já 
comprou bondes no Rio, já comprou terreno na lua, acredi-
ta que vacina tenha um chip e transforme o vacinado em 
jacaré, que a terra é Plana, que quem o chama de idiota me-
rece o seu voto. Aqui está certo. Só um idiota é convencido 
a votar em quem o considera idiota e o trata como idiota. 

Alguma chance de reversão dessa tendência a ser 
enganado com a efetiva colaboração da vítima? Parece im-
possível. É aquela noção singela de estelionato, crime que 
é sempre perpetrado com a participação ativa do lesado. 
Característica da fragilidade da espécie humana, aquela 
que se vangloria de ser a única racional, primícia entre as 
demais criaturas. 

* José Renato Nalini, Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo

Gostamos de
ser enganados

ARTIGO

José Renato 
Nalini
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 A O ministro Silvio Costa Fi-
lho, de Portos e Aeroportos, 
encaminhou nesta segunda-
-feira (30) para análise, o pro-
jeto do Túnel Santos-Guarujá 
para o Tribunal de Contas da 
União (TCU). De acordo com o 
estudo, serão investidos R$ 6 
bilhões no empreendimento, 
sendo 50% do Governo Fede-
ral e 50% do governo do Estado 
de São Paulo, e deve beneficiar 
mais de 2 milhões de pessoas.

Em comunicado, a Agência 
Nacional de Transportes Aqua-
viários (Antaq) informou que 
já aprovou os estudos e docu-
mentos jurídicos referentes ao 
projeto.

Essa é a maior obra dentro 
da carteira do Novo PAC e a 
previsão do governo é de que 
tenha início ainda em 2025. 
“Essa obra é fundamental para 
ajudar na mobilidade urbana e 
a qualidade de vida da Baixa-
da Santista e, principalmente, 
vai ajudar no escoamento da 
produção do Porto de Santos, 

Ministério 
encaminha 
processo 
para TCU

TÚNEL SANTOS-GUARUJÁ. Antaq já 
aprovou a documentação do projeto 

A construção será feita embaixo do mar e conectará as cidades de Santos e Guarujá

DIVULGAÇÃO/APS

no sentido de contribuir para 
a segregação do tráfego por-
tuário do urbano”, garantiu o 
ministro. 

O túnel faz parte de um pla-
nejamento estratégico para o 
fortalecimento da infraestru-
tura do estado de São Paulo e 
de todo o país. E é fundamen-
tal para melhorar e ampliar a 
competitividade do Porto de 

Santos.
A futura empresa contratada 
será responsável pela cons-
trução, operação e manuten-
ção do ativo, que permitirá o 
tráfego de veículos de passeio 
e de transporte público, além 
de caminhões, bicicletas (ci-
clovia) e pedestres. A solução 
não irá limitar o desenvolvi-
mento e a expansão do porto 
de Santos.

O projeto prevê a cons-

trução de um túnel, instala-
do embaixo do mar, entre as 
cidades de Santos e Guaru-
já, ambas no estado de São 
Paulo. O túnel deve ter cerca 
de 870m de extensão, com 
21m de profundidade. Esse é 
o primeiro modelo de túnel 
embaixo do mar na Améri-
ca Latina.

DRAGAGEM.

Costa Filho disse ainda que 

além das obras do túnel, será 
feita a concessão do Canal do 
Porto de Santos, o que garanti-
rá a manutenção e o aprofun-
damento. “O Porto representa 
30% da corrente de exportação 
e importação do Brasil. Atual-
mente o Porto conta com ca-
lado de 15 metros, em 2025 fa-
remos investimentos para 16 
metros e com a concessão ire-
mos atingir 17 metros no curto 
prazo”, afirmou. (DL)

Essa é a maior 
obra dentro da 
carteira do Novo 
PAC e a previsão 
do governo é de 
que tenha início 
ainda em 2025. O 
túnel terá 870 m 
de extensão e 21m 
de profundidade

Cidades

Novo 

terminal 

deve sair em 

até 5 anos

 A Consolidada como o prin-
cipal polo de cruzeiros marí-
timos do Brasil, Santos recebe 
os turistas no Terminal Maríti-
mo de Passageiros, localizado 
em Outeirinhos. Mas o cenário 
deve mudar, com a transferên-
cia das atividades para o Par-
que Valongo, no Centro Histó-
rico. A inauguração do novo 
terminal está prevista para da-
qui a cinco anos, pois o projeto 
ainda está sendo analisado por 
órgãos governamentais.

A escolha do Parque Valon-
go tem como objetivo fortale-
cer o comércio e a cultura da 
região central de Santos. Além 
disso, o terminal de Outeiri-
nhos será destinado exclusi-
vamente à movimentação de 
cargas, como fertilizantes, evi-
tando conflitos operacionais 
entre navios de carga e de pas-
sageiros.

A expectativa é que o novo 
terminal dobre a capacidade de 
atendimento atual. Durante a 
temporada de cruzeiros entre 
novembro de 2024 e abril de 
2025, a movimentação no ter-
minal atual deverá injetar cerca 
de R$ 1,5 bilhão na economia.

Com previsão de atender 
mais de 150 roteiros e apro-
ximadamente 3.500 passagei-
ros por viagem, o novo termi-
nal deve ter investimento de  
R$ 1 bilhão. O projeto inclui a 
construção de um edifício ga-
ragem, passarelas e um novo 
anel viário para  melhorar o 
fluxo de veículos na área. (DL)

CRUZEIROS

Feliz
Que o Ano Novo traga oportunidades, prosperidade e momentos especiais. 

Estamos prontos para novos desafios e conquistas!

Feliz
prosperidade e momentos especiais.

Estamos prontos para novos desafios e conquistas!
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 A A Prefeitura de Santos 
acredita que o Parque Va-
longo vai se tornar um dos 
principais pontos turísticos 
e culturais da temporada de 
verão. Isso porque, desde o 
último domingo (29), o es-
paço foi transformado pelo 
Marina Santos Festival, um 
evento com mais de 60 dias 
de atrações diversificadas e 
que promete uma experiên-
cia completa para moradores 
e turistas.  

Embora o local já tenha 
sediado eventos anteriores, 
o festival se destaca por ser o 
primeiro a ocupar o parque 
por um período tão longo, até 
o Carnaval. Segundo os orga-
nizadores, o objetivo é mu-
dar a percepção do público 
sobre o Parque Valongo, que 
tem uma localização privile-
giada e uma vista paradisía-
ca, mas que ainda carece de 
maior reconhecimento e uso 
frequente.

“Nosso intuito é criar o há-
bito nas pessoas de frequen-
tar o parque. Queremos que 
elas se familiarizem com o 
espaço, saibam onde estão os 
restaurantes, os banheiros, 
e se sintam à vontade para 
voltar mais vezes. Acredita-

Festival se destaca por ser o primeiro a ocupar o parque por um período tão longo 

DIVULGAÇÃO/PMS

Parque Valongo ganha cara nova 
ATÉ O CARNAVAL. Local recebe evento Marina Santos Festival, que terá 60 dias de atrações, shows e gastronomia

mos no potencial do Valon-
go como um lugar de convi-
vência e lazer, mas também 
percebemos que, na mão do 
poder público, os eventos aca-
bam sendo mais espaçados e 
pontuais, e queremos mudar 
isso”, explica Fredy Gonçal-
ves, Diretor-geral da Eventos 
Litoral.

Com entrada gratuita das 
10h às 22h para acesso ao par-
que, o festival reúne gastro-
nomia, brinquedos, apresen-
tações musicais e espaços de 
lazer. Além de atrações como 
montanha-russa infantil, bar-
co viking e infláveis, o evento 
também contará com shows 
musicais variados, que abra-
çam estilos como forró, ser-
tanejo, pop rock, pagode e até 
gospel.

Os shows, que ocorrerão 
em dias específicos e terão 
ingressos pagos, trazem uma 
curadoria pensada nos gostos 
da região. Entre os destaques 
está a banda local Charlie Bro-
wn Jr, um ícone cultural da 
Baixada Santista.

“Nossa preocupação é ofe-
recer uma experiência com-
pleta, algo que fique marcado 
não só pelo show, mas pela 
qualidade da comida, do aten-

“Queremos que as pes-
soas sintam o Parque Valon-
go como um espaço de convi-
vência. Quem vier durante o 
dia poderá aproveitar o conví-
vio, as atrações para crianças 
e os restaurantes, enquanto 
os shows à noite trarão uma 
programação especial para os 
amantes da música”, conclui 
Fredy.

Além do festival, a Eventos 
Litoral apresenta dois gran-
des espetáculos para animar 
o início de 2025. No dia 4 de 
janeiro, a dupla sertaneja 
Henrique e Juliano sobe ao 
palco da Vila Viva Sorte em 
um evento que promete ser 
inesquecível. Escolher a Vila 
como local foi estratégico, 
tanto pela infraestrutura re-
conhecida internacionalmen-
te quanto pela atmosfera his-
tórica do estádio.

CENTRO DE CONVENÇÕES. 
Já no dia 11 de janeiro, é a vez 
dos fãs de trap e rap inva-
direm o Blue Med Conven-
tion Center, com o evento 
30PRAUM, que reúne nomes 
como Matuê, Teto, Brandão e 
WIU. O evento promete uma 
noite cheia de energia para os 
jovens. (Isabella Fernandes)

dimento e do ambiente como 
um todo”, afirma o diretor.  

Além dos shows e brin-
quedos, o festival aposta em 

espaços gastronômicos diver-
sificados, com opções que vão 
desde pratos elaborados até 
comidas típicas como pipo-

ca, algodão-doce e churros. A 
ideia é transformar o Valongo 
em uma grande experiência 
de lazer.

 A Neste ano, o verão em 
Praia Grande será marcado 
pela sustentabilidade, ga-
rante a prefeitura. Isso por-
que a Estação Verão Show 
e Praia terá como marca a 
conscientização sobre a pre-
servação do planeta, desta-
cando os quatro elementos 
- terra, fogo, ar e água.

O tema estará presente 
nas seis arenas espalhadas 
pela faixa de areia de bair-
ros da Cidade e na Praça Nos-
sa Senhora de Fátima (Cai-
çara), além das 15 noites de 
megashows com artistas de 
renome nacional no Kartó-
dromo Municipal. A progra-
mação terá início no dia 03 

Arenas de verão de PG terão sustentabilidade como foco 
da fauna que inclui as lindas 
gaivotas que recebem quem 
chega e mora em Praia Gran-
de, além da qualidade de vida 
que só nosso Município tem.

Além da cenografia espe-
cial, este ano o evento con-
tará com utilização de copos 
ecológicos, coleta seletiva 
de todo o material utilizado 
no evento, além de diversas 
ações educativas junto ao pú-
blico.

ESTAÇÃO VERÃO SHOW. 
Com um público de cerca de 
1 milhão de pessoas nas edi-
ções passadas, em 2025, o Es-
tação Verão Show chegará à 
sua oitava edição. Com início 
no dia 03 de janeiro, a pro-
gramação seguirá até 15 de 
fevereiro na estrutura cober-
ta de 15 mil metros quadrados 
montada no Kartódromo Mu-
nicipal e 36 shows. (DL)Estação Verão Show e Praia terá como marca a conscientização sobre a preservação do planeta

DIVULGAÇÃO/PMPG

de janeiro. 
“Praia Grande e susten-

tabilidade andam juntas há 
anos”, afirma a administra-
ção, investindo em ações de 
conscientização ambiental, 
desde o incentivo à utilização 
de meios de transportes não 
poluentes como as bicicletas, 
com cerca de 100 quilôme-
tros de ciclovia, passando pe-
los encantos dos elementos 
tema do Estação Verão 2024: 
na ÁGUA do mar de seus 22,5 
quilômetros de praia; na TER-
RA, com a natureza exube-
rante e solo fértil de progres-
so; do FOGO, representado 
por uma cidade de calor hu-
mano e acolhedora; e do AR, 

Tema estará presente nas seis arenas 
espalhadas pela faixa de areia, além das 
15 noites de shows no Kartódromo 

 A Bertioga encerra 2024 
com conquistas expressivas 
na área da educação e se con-
solidou como referência na 
Baixada Santista, já que pelo 
segundo ano consecutivo, a 
cidade alcançou o primeiro 
lugar no Índice de Desenvol-
vimento da Educação Bási-
ca (Ideb), com uma nota de 
6,38 nos anos iniciais do en-
sino fundamental, superando 
a média nacional. O avanço 
também se deu com a cons-
trução de novas escolas, se-
gundo a prefeitura.

Além do desempenho 
no Ideb, divulgado pelo Mi-
nistério da Educação (MEC) 
em 14 de agosto, a prefeitu-
ra deu passos para ampliar a 
infraestrutura educacional e, 
em maio, inaugurou a Escola 
Municipal Sementes do Bem, 
localizada no bairro Indaiá. 

A unidade, construída em 
parceria com o Governo do 
Estado de São Paulo, com um 
investimento de R$ 2,8 mi-

Bertioga lidera a educação na Baixada Santista

Cidade alcançou o primeiro lugar no Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb), com uma nota de 6,38 

DIVULGAÇÃO/PMS

lhões, conta com salas de ati-
vidades, refeitório e área ad-
ministrativa.

Outras duas unidades es-
colares estão em fase avan-
çada de construção no Bairro 
Chácaras. Juntas, as escolas 
deverão criar 1.900 vagas 
para o ensino fundamental 
e a educação infantil. A cha-
mada “Super Escola”, criada a 
partir da readequação de uma 
antiga loja de móveis às mar-
gens da Rodovia Rio-Santos, 
será a primeira da cidade com 
ensino em período integral. Já 
a segunda unidade, localizada 
na Vila do Bem, contará com 
oito salas de aula e capacida-
de para atender mais de 600 
estudantes.

No norte da cidade, a pre-
feitura iniciou a construção 
de uma nova escola munici-
pal na Aldeia Rio Silveira. A Es-
cola Municipal Indígena Gua-
rani (Emig) Nhembo e a Porã 
contará com uma arquitetura 
diferenciada, que harmoniza 

com a tradição e cultura indí-
gena, garantindo diversidade 
nas atividades realizadas. A 
unidade estará apta a receber 
cerca de 140 alunos de 6 me-
ses a 11 anos, e contará com 
seis salas de aula, quadra po-
liesportiva, sala multimídia, 
mini arena de eventos e sala 
multiuso.

Para Rubens Mandetta, se-
cretário de Educação, o es-
forço e dedicação de todas 
as equipes escolares contri-
buíram para esse resultado. 
“Com avanços estruturais e 
pedagógicos, Bertioga reforça 
seu compromisso com uma 
educação inclusiva e de qua-
lidade, reafirmando seu pro-
tagonismo na região, é um 
grande resultado dos investi-
mentos contínuos em educa-
ção e do esforço da Adminis-
tração Municipal, professores 
e equipes escolares, para ga-
rantir a aprendizagem dos 
alunos”, complementou Man-
detta. (DL)

Conselhos: 
SV abre 
inscrições

 A São Vicente abriu inscri-
ções para as Eleições Unifica-
das dos Conselhos Municipais, 
que são espaços para a formu-
lação e fiscalização de políti-
cas públicas. Os interessados 
podem se inscrever entre os 
dias 26 de dezembro e 3 de ja-
neiro de 2025. O processo elei-
toral será realizado de 15 a 18 de 
janeiro, com votação online e 
presencial.

Os conselhos municipais 
desempenham um papel fun-
damental na democracia parti-
cipativa, permitindo que cida-
dãos e entidades se envolvam 
ativamente na construção de 
políticas públicas e na fiscali-
zação de sua execução. 

Para se inscrever, é preci-
so enviar documentação para 
o e-mail sedhc.saovicente@
gmail.com. Os editais estão 
disponíveis no site da prefei-
tura. (DL)

Cidades
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 A Nos últimos anos, o Co-
mando Vermelho (CV), a 
principal facção criminosa 
do Rio de Janeiro, tem am-
pliado sua atuação no litoral 
de São Paulo, conquistando 
territórios estratégicos para 
o tráfico de drogas.

A expansão tem ocorrido 
de forma gradual e silencio-
sa, sem grandes confrontos, 
mas com um claro objetivo 
de dominar pontos impor-
tantes de venda de entorpe-
centes. A disputa, contudo, 
não se dá apenas com trafi-
cantes locais, mas também 
envolve o Primeiro Coman-
do da Capital (PCC), a maior 
facção do estado.

De acordo com informa-
ções obtidas pelas polícias 
dos dois estados e pelo Mi-
nistério Público paulista, o 
avanço do CV começou na ci-
dade de Ubatuba, situada na 
divisa entre os estados do Rio 
de Janeiro e São Paulo. 

O CV tem ganhado espaço 
não só em Ubatuba, mas em 
várias outras cidades do lito- O avanço do CV começou na cidade de Ubatuba, situada na divisa entre o Rio de Janeiro e São Paulo

DIVULGAÇÃO/PMU

Principal facção do Rio de Janeiro 
avança sobre o litoral de São Paulo

LITORAL. A expansão tem ocorrido de forma gradual e silenciosa, sem grandes confrontos, mas com um claro objetivo de dominar pontos importantes

ral paulista, ampliando seu 
controle e sua influência.

As autoridades destacam 
que esse movimento do Co-
mando Vermelho tem sido 
discreto e sem confrontos di-
retos com o PCC. Esse avan-
ço gradual é um reflexo do 
crescente poderio da facção, 
que busca solidificar sua pre-
sença em novos mercados de 
drogas.

O aumento da presença 
do Comando Vermelho no 

litoral paulista tem sido in-
terpretado por especialistas e 
autoridades como um possí-
vel sinal de que o PCC estaria 
mais focado em sua expan-
são internacional, priorizan-
do mercados externos. 

Segundo fontes da inteli-
gência policial, o CV estaria 
se aproveitando desse possí-
vel desinteresse do PCC nos 
mercados locais de drogas, 
especialmente no litoral de 
São Paulo, para consolidar 
sua presença na região.

Além disso, um fenôme-
no preocupante tem sido re-
gistrado nas cidades do li-
toral paulista é o aumento 
significativo no número de 
homicídios. 

Com a expansão do Co-
mando Vermelho, o litoral 
de São Paulo se vê diante de 
um novo desafio no com-
bate ao crime organizado. A 
presença da facção carioca 
pode gerar alterações nos pa-
drões de violência e no con-
trole do tráfico de drogas na 
região. (DL)

A disputa, 
contudo, não 
se dá apenas 
com traficantes 
locais, mas 
também envolve 
o Primeiro 
Comando da 
Capital (PCC), a 
maior facção do 
estado

 A A cidade de São Paulo se 
tornou, em 2024, a capital 
mundial da pizza, após piz-
zarias paulistas terem sido 
reconhecidas e premiadas 
internacionalmente no ano.

Apenas Nova Iorque fica 
à frente da capital paulista 
em consumo mundial, sen-
do que aproximadamente 
500 mil pizzas são produzi-
das por dia no Estado.

O prêmio de Best Interna-
tional Pizza Maker, do Pizza 
DOC Awards 2024, foi entre-
gue à única pizzaria brasi-
leira na competição, a rede 
La Braciera, por sua aborda-
gem cultural, inovação téc-
nica, empreendedorismo e 

São Paulo se torna a capital mundial da pizza em 2024

ganhador do prêmio de Me-
lhor Performance

- La Braciera: 35º lugar

50 TOP PIZZA WORLD 2024.
- Leggera Pizza Napoletana: 
11º lugar

- QT Pizza Bar: 38º lugar
- A Pizza da Mooca: 53º 

lugar
- Unica Pizzeria: 87º lugar. 

(Lucas Souza)Pizzarias de São Paulo ganharam destaque internacionalmente no ano de 2024

PEXELS/NARDA YESCAS

criatividade.
Este não foi o único re-

conhecimento das pizzarias 
paulistas em 2024, incluin-
do a premiação de melhor 
pizzaiolo do ano para Ma-
theus Ramos, da QT Pizza. 

Confira outras nomea-
ções de pizzarias de São Pau-
lo:

MADE IN ITALY 2024.
- Vencedora: pizzaria Leggera 
Pizza Napoletana

50 TOP WORLD ARTISAN PI-
ZZA CHAINS 2024.
- Bráz Pizzaria: 4º lugar

- 1900 Pizzeria: 14º lugar e 

O prêmio de Best International Pizza Maker, do 
Pizza DOC Awards 2024, foi entregue à única 
pizzaria brasileira na competição, a rede La Braciera

Apenas Nova 
Iorque fica à frente 
da capital paulista 
em consumo 
mundial, sendo que 
aproximadamente 
500 mil pizzas são 
produzidas por dia 
no Estado

 A A gestão de Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) publi-
cou na manhã desta segun-
da-feira (30/12), às  vésperas 
da virada de ano, a tabela de 
reajuste das tarifas de várias 
linhas dos ônibus intermuni-
cipais da Empresa Metropoli-
tana de Transportes Urbanos 
de São Paulo (EMTU). 

Os novos valores entram 
em vigor a partir do dia 6 de 
janeiro. Segundo a Secretaria 
dos Transportes Metropoli-
tanos (STM), o reajuste é de 
cerca de 4%.  

Na prática, e no bolso do 
passageiro, o aumento repre-
senta um acréscimo médio 
de R$ 0,25 a R$ 0,30 nos pre-
ços atuais. A correção, po-
rém, pode ser maior confor-
me a distância percorrida 
pela linha intermunicipal.

Em nota, a EMTU disse 
que o percentual de reajuste 

Estado publica novos valores 
das tarifas de ônibus da EMTU

Na prática, e no bolso do passageiro, o aumento representa um 
acréscimo médio de R$ 0,25 a R$ 0,30 nos preços atuais

THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

que gerencia e fiscaliza mais 
de 900 linhas metropolita-
nas em 134 municípios, em 
cinco regiões metropolitanas 
do Estado de São Paulo. 

Ainda segundo a EMTU, as 
tarifas variam de acordo com 
as peculiaridades de cada li-
nha, como trajeto percorrido 
e o tipo de serviço prestado 
– comum, seletivo, especial, 
corredor e VLT, por exemplo.

A EMTU também pon-
tuou que os novos valores 
das linhas estarão  no site 
da empresa nesta terça-fei-
ra (31/12).

OUTRO REAJUSTE.
Os moradores de Taboão da 
Serra, na região sudoeste da 
Grande São Paulo, também 
foram surpreendidos com o 
aumento das passagens nes-
te fim de ano. 

O atual prefeito, Aprígio 
(Podemos), anunciou o au-
mento da tarifa do transpor-
te municipal. O decreto foi 
publicado na edição n.º 1238 
do Diário Oficial e o novo 
valor já entrou em vigor. 
(Matheus Herbert)

é inferior à inflação no perío-
do dos últimos doze meses 
(5,09% - IPC-FIPE), mas res-
saltou que o aumento é ne-
cessário para garantir a quali-

dade na prestação de serviço 
à população, além da eficiên-
cia e a segurança do sistema 
de transporte público.

A empresa afirmou ainda 

 A A Defesa Civil de São Paulo 
fez um alerta para chuvas in-
tensas e calor em todo o estado 
até quarta-feira (1º), com maio-
res acumulados na região de Ri-
beirão Preto e Franca, noroeste 
do estado.

Segundo o órgão, até o mo-
mento não há indicação de ris-
co expressivo até a virada do 
ano. No entanto, como o solo 
está encharcado em diversas 
regiões, a recomendação é que 
a população fique atenta para 
as áreas mais vulneráveis. Tem-
pestades estão previstas para 
todo o estado.

Segundo a Defesa Civil, en-
tre terça-feira (31) e quarta-feira 
(1º), os dias serão marcados por 
sol entre nuvens, com aumen-
to das temperaturas e da sensa-
ção de calor abafado no estado. 
No decorrer das horas, o calor e 
a umidade vão criar condições 
para pancadas de chuva forte, 
com raios e vento.

SP tem alerta para áreas 
com solo encharcado

“Como haverá momentos 
de tempestade, recomenda-se 
atenção redobrada em áreas 
mais vulneráveis, pois há risco 
para transtornos”, alertou a De-
fesa Civil, em nota.

BAIXADA SANTISTA.
Na Baixada Santista, entre ter-
ça-feira (31) e quarta-feira (1), 
haverá sol entre nuvens, o que 
pode ajudar a aumentar as tem-
peraturas e elevar a sensação de 
calor abafado em toda região.

Ao longo do dia, a soma do 
calor com a umidade vinda do 
oceano pode criar condições 
para pancadas de chuva, segui-
das por raios e vento.

Segundo a Defesa Civil, os 
modelos meteorológicos não 
indicam riscos para acumu-
lados significativos de chuva 
na Baixada. No entanto, reco-
menda “atenção redobrada em 
áreas mais vulneráveis, pois há 
risco para transtornos”. (AB)
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Neste final de ano, celebramos as histórias que 
nos conectaram e os momentos que marcaram 2024. 
Que o Natal seja repleto de amor e união, e que 2025 

traga novas conquistas, alegria e ótimas notícias! 

Estamos prontos para mais um ano ao seu lado, 
sempre informando com dedicação e qualidade! 

DESEJAMOS A TODOS 

UM ANO NOVO INCRIVEL! 

Impresso, digital e sempre ao seu lado. 
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 A  A taxa de desemprego deve 
permanecer em 2025 em um 
patamar considerado baixo 
para a série histórica no Brasil, 
mesmo com a desaceleração 
prevista para o PIB (Produto In-
terno Bruto), apontam econo-
mistas consultados pela Folha.

Segundo eles, a alta do PIB 
tende a ficar em um nível pró-
ximo a 2% no acumulado do 
ano que vem, após crescimento 
acima de 3% em 2024.

A expectativa para 2025 leva 
em conta o potencial impacto 
do aumento da taxa de juros, 
que desafia o consumo e se-
tores como os serviços e a in-
dústria.

Outro fator que tende a 
frear o PIB, dizem os analistas, 
é o menor espaço fiscal para 
as medidas do governo federal 
de estímulo à atividade eco-
nômica.

Isso, contudo, não é visto 
por ora como suficiente para 
provocar um avanço substan-
cial do desemprego. Os econo-

Emprego 
deve seguir 
em alta  
em 2025

PROJEÇÃO. Desemprego deve seguir baixo 
mesmo com a desaceleração do PIB

Nos últimos dados disponíveis, o desemprego recuou a 6,2%

DIVUGAÇÃO/GOVERNO DE SP

mistas afirmam que a desocu-
pação tende a fechar o quarto 
trimestre de 2025 ainda perto 
de 6%.

Nos três meses até outu-
bro deste ano, período mais re-
cente com dados disponíveis, 
a taxa de desemprego recuou 
a 6,2%. Trata-se da mínima da 
série do IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística), 
iniciada em 2012.

“Para a taxa de desemprego 
subir, o PIB precisaria crescer 
abaixo do seu potencial. A gen-
te estima o potencial em cerca 
de 1,5%”, afirma a economista 
Claudia Moreno, do C6 Bank.

O banco, no entanto, prevê 
uma “desaceleração modera-
da” para o indicador de ativida-
de econômica, de 3,4% em 2024 
para 2% em 2025. Com isso, a 
expectativa é de uma taxa de 
desemprego perto de 6% ao fi-
nal deste ano e do próximo, se-
gundo Claudia.

“Enquanto a gente estiver 
crescendo mais do que 1,5%, 

prevê taxas de 6% ao final des-
te ano e de 6,5% no mesmo pe-
ríodo de 2025. Rafaela chama o 
movimento de uma “pequena 
alta” ou “acomodação”.

“Parte da melhora do em-
prego refletiu um ciclo econô-
mico mais positivo, porque o 
PIB cresceu de maneira robusta 
nos últimos anos”, diz.

“Mas a gente também viu 
algumas mudanças estruturais 
que permitiram uma geração 
de empregos maior em seto-
res de serviços, de tecnologia, 
além de investimentos em in-
fraestrutura que acabaram ele-
vando o uso de mão de obra”, 
acrescenta Rafaela, que ainda 
cita reflexos positivos da refor-
ma trabalhista.

O economista-chefe da con-
sultoria MB Associados, Sergio 
Vale, prevê desemprego de 5,9% 
ao final de 2024. Segundo ele, a 
desocupação tende a acelerar 
nos meses iniciais de 2025, pe-
ríodo do ano no qual o indica-
dor costuma subir, e deve ficar 
na faixa de 6,6% até dezembro.

“A gente está falando de 
uma atividade econômica que, 
se crescer perto de 2%, conse-
gue minimamente sustentar a 
taxa de desemprego nesse pa-
tamar [próximo a 6%].”

Para o PIB, a expectativa da 
MB é de avanço de 3,4% em 
2024 e de 1,8% em 2025. “Se a 
gente tiver uma desaceleração 
mais complicada, por efeito da 
crise fiscal que está se mon-
tando agora, a taxa de desem-
prego pode ser eventualmente 
maior”, pondera Vale.

Ele acrescenta que o PIB do 
próximo ano deve contar com 
estímulo da agropecuária, já 
que as projeções indicam re-
cuperação da safra após quebra 
em 2024. Serviços e indústria, 
por outro lado, tendem a sentir 
mais os efeitos dos juros eleva-
dos sobre o consumo, aponta 
Vale. (Leonardo Vieceli/FP)

 A Largar o emprego para via-
jar, juntar toda família em uma 
“humilde mansão” e até mes-
mo comprar um time de fu-
tebol para competir pela sua 
cidade. São muitos os sonhos 
daqueles que vão às lotéricas, 
na esperança de acertar os seis 
números da Mega-Sena da Vi-
rada, que promete um prê-
mio de pelo menos R$ 600 
milhões.

Dono de uma lanchone-
te na área central de Brasí-
lia, Enock Góes, de 70 anos, 
diz nunca ter ouvido a músi-
ca Money, da banda inglesa 
Pink Floyd. Mas, com o dinhei-
ro do prêmio nas mãos, faria o 
mesmo que é descrito, de for-
ma irônica, na letra da músi-
ca. “Meu sonho é comprar um 
time de futebol, para jogar pela 
minha cidade”, disse o candi-
dato a cartola.

Enock é natural da cidade 

Apostadores falam sobre o sonho de 
embolsar os R$ 600 milhões da Mega

baiana de Conde, localizada 
perto da divisa com Sergipe. 
“Sou torcedor do Bahia, mas a 
minha vontade é a de montar 
um time para competir con-
tra o time do meu coração”, 
acrescenta.

Ele diz conhecer toda a re-
gião de sua cidade natal. Em 
especial, os torneios com mui-
tos jogadores amadores bas-
tante habilidosos. “Já vi muitos 
talentos não aproveitados, por 
falta de alguém para investir. 
É o que quero fazer com o di-
nheiro do prêmio”, acrescen-
tou o ex-jogador de futebol 
amador que, por ser ambides-
tro e campeão de 100 metros 
rasos, se destacava jogando pe-
las duas pontas do campo.

O baiano estima que a 
montagem desse time sairia 
por cerca de R$ 10 milhões. 
O restante seria investido na 
compra de imóveis, de forma 

Dono de uma lanchonete, Enock José Alves Góes de 70 anos, 
afirma que “compraria um time de futebol em sua terra natal”

JOEDSON ALVES/AGÊNCIA BRASIL

combinação de fatores deve 
contribuir para impedir um 
aumento mais acentuado do 
indicador.

Um deles, diz o economista, 
é o fato de o mercado de traba-
lho ser visto como uma variá-
vel com resposta “mais lenta” 
a eventuais mudanças no ce-
nário econômico.

Outra questão que influen-
cia é a demografia. O envelhe-
cimento tende a retirar do mer-
cado uma parcela de brasileiros 
que anteriormente poderia es-
tar em busca de trabalho. Se 
uma pessoa de 14 anos ou mais 
não tem emprego, mas não 
procura oportunidades, não 
pressiona o índice de desocu-
pação.

Nesse sentido, Nunes lem-
bra que a taxa de participação 
segue abaixo do pré-pandemia. 
O indicador mede o percentual 
de pessoas de 14 anos ou mais 

que estão ocupadas (emprega-
das) ou à procura de vagas (de-
sempregadas).

“Tudo isso parece que levou 
um pouco mais para baixo a 
taxa estrutural de desempre-
go”, afirma Nunes. “A reforma 
da Previdência fez com que 
muitas pessoas acelerassem a 
aposentadoria, e a gente teve 
também um aumento dos pro-
gramas sociais.”

O banco Inter prevê uma 
desaceleração do PIB de 3,2%, 
em 2024, para 1,9%, em 2025. O 
principal fator para frear a pro-
jeção do próximo ano é a eleva-
ção dos juros, diz a economista-
-chefe do Inter, Rafaela Vitoria.

“E não deve se repetir no 
próximo ano o impulso fiscal 
de 2023 e 2024, que contribuiu 
bastante para elevar a renda 
das famílias e manter o con-
sumo mais aquecido”, afirma.

Para o desemprego, o Inter 

quer dizer que existirá uma 
pressão para contratar mais 
trabalhadores e a taxa de de-
semprego continuar caindo 
um pouco.”

O PIB potencial pode ser en-
tendido como a capacidade de 
crescimento de uma economia 
com os recursos disponíveis, 
sem gerar uma pressão sobre 
a inflação. Não há um consen-
so sobre qual é a medida exata 
no país.

O que os analistas apontam 
é que o PIB brasileiro tem sido 
turbinado em parte por gas-
tos do governo. Isso, por ou-
tro lado, gera uma preocupa-
ção com o cenário fiscal e uma 
pressão de demanda sobre os 
preços de bens e serviços.

“É muito bom ter aumento 
do consumo, PIB forte, merca-
do de trabalho aquecido. Isso 
é positivo. Mas, se você cres-
ce muito a uma taxa acima do 
seu potencial, não é sustentá-
vel, porque traz um desequi-
líbrio para a economia. O de-
sequilíbrio vem na forma de 
inflação mais alta”, diz Claudia.

O economista-chefe do Si-
credi, André Nunes de Nunes, 
prevê uma desaceleração do 
PIB de 3,5%, em 2024, para 1,8%, 
em 2025.

“A gente está vendo uma 
atividade um pouco mais fra-
ca [em 2025], muito por con-
ta de uma taxa de juros mais 
alta. Isso vai acabar segurando 
a atividade, principalmente a 
partir do segundo trimestre ou 
mais para o final do ano”, afir-
ma Nunes.

Apesar da possível desace-
leração, ele também diz que a 
taxa de desemprego deve se-
guir em um patamar baixo 
para o histórico brasileiro. A 
expectativa do Sicredi está em 
6,2% para o final do quarto tri-
mestre deste ano e em 6,6% 
para igual período de 2025.

De acordo com Nunes, uma 

 A  Segundo o levantamento 
Instituto Locomotiva e Ques-
tionPro, 58% dos entrevista-
dos responderam que preten-
dem gastar mais com viagens 
neste fim de ano do que em 
2023. As cidades com praias 
são os destinos mais citados 
entre quem pretende viajar.

O estudo, que ouviu 1.461 
pessoas entre 2 e 4 de dezem-
bro, aponta que metade (52%) 
dos entrevistados pretende via-

Brasileiros dizem pretender 
gastar mais com viagens

jar; 29% gastar o mesmo que no 
último ano e 13% querem gas-
tar menos.

De acordo com o presiden-
te do Instituto Locomotiva, Re-
nato Meirelles, os jovens são 
os que mais desejam passar o 
fim de ano em outra cidade, 
com 58% afirmando querer es-
tar longe de casa. “Os dados de-
monstram que os brasileiros es-
tão conseguindo investir mais 
nas viagens de férias este ano. 

Claro que as classes mais altas 
têm mais fôlego, mas as classes 
C e D também querem curtir as 
festas de fim de ano longe de 
casa, principalmente o público 
mais jovem”, disse.

A pretensão de passar o fim 
do ano em outra cidade tam-
bém é maior entre as classes A 
e B (63%). Entre a classe C, 48% 
apontaram ter intenção de via-
jar no fim do ano. Já entre as 
classes D e E, 45% pretendem 

Ela adora isso. É minha com-
panheira há mais de 40 anos. 
Somos da mesma cidade, e é 
para lá que voltaremos”, com-
plementou.

Salomão Barros, de 57 anos, 
também já teve sorte no jogo. 
Chegou a ganhar uma quadra 
e a fazer vários ternos. O últi-
mo prêmio recebido chegou a 
R$ 4 mil. “Como estou sempre 
jogando, obviamente já gas-
tei mais do que recebi”, disse 
o comerciante, que costuma 
gastar entre R$ 70 e R$ 80 a 
cada sorteio.

Ele diz que, apesar de jogar 
na sorte, não é muito supersti-
cioso com números. “A escolha 
é sempre pelo computador da 
lotérica mesmo”. Caso tenha a 
grande sorte, pretende aplicar 
o dinheiro para viver de renda, 
e diz que doará a amigos a re-
vistaria que tem, também na 
área central de Brasília.

A renda a ser obtida com 
os investimentos será reparti-
da com seus seis filhos. Ele diz 
que comprará, também, uma 
“humilde mansão” onde cai-
bam não apenas os filhos, mas 
também sua atual e as ex-es-

posas. “Somos todos amigos. 
Não haverá problema. É que 
eu não quero deixar ninguém 
de fora”, justifica.

O advogado Waldisley da 
Silva, de 34 anos, conta que 
também tem sorte nas apostas 
de loteria, mesmo não jogan-
do de forma rotineira. “Jogo 
apenas vez por outra, mas já 
ganhei uma quina na Mega da 
Virada, em 2013. Recebi cerca 
de R$ 20 mil.”

Ele diz que teria até dificul-
dades para decidir o que fazer, 
caso ganhe os R$ 600 milhões 
do prêmio a ser sorteado no 
dia 31 de dezembro de 2024. 
“Ave Maria… com esse dinhei-
ro dá para fazer coisas demais. 
O céu é o limite. Para começar, 
vou viajar para muitos países 
e curtir a vida com meu casal 
de filhos e com minha esposa.”

“Isso é dinheiro suficien-
te para comprar minha tran-
quilidade e fazer o que bem 
entender”, acrescentou. Wal-
disley pretende, também, re-
formar a casa e largar a advo-
cacia. “Nunca mais vou querer 
ver trabalho pela minha fren-
te”. (Pedro Peduzzi/AB)

a garantir renda para ele, a es-
posa e os três filhos.

Além de vitórias em cam-
po, Enock já ganhou, também, 
nos jogos da loteria. “Jogo sem-
pre, tanto em bolões como in-
dividualmente. Inclusive já 
ganhei duas quadras e oito 

ternos na Quina”, conta. Com 
o valor recebido, investiu em 
uma distribuidora de charutos 
e em um restaurante.

“Desta vez, a primeira coisa 
que farei será levar a patroa à 
Costa do Sauípe e enchê-la de 
pulseiras e brincos de ouro. 

Cidades com praias são os destinos mais citados em pesquisa

NAIR BUENO/DL

passar as festas de fim de ano 
em outra cidade.

Ainda de acordo com a pes-
quisa, 57% dos entrevistados di-
zem buscar cidades com praia 
para o fim de ano, e 18% querem 
viajar para cidades grandes fora 
do litoral. Já 16% revelam pre-
ferir cidades menores e pouco 
agitadas para descansar.

Em relação aos locais de 
hospedagem, 49% disseram 
que hotéis ou pousadas são a 
opção; 24% pretendem alugar 
casa ou apartamento; 16% de-
vem se hospedar em casa/apar-
tamento próprio ou empresta-
do; 4% querem acampar; e 2% 
devem ficar em hostel ou alber-
gues. (Luciano Nascimento/AB)

Brasil
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NOTAS

 A Lançado no início de 2024, 
o programa federal Pé-de-Meia 
fechou o ano com mais de 3,9 
milhões de estudantes benefi-
ciados. O programa oferece in-
centivo financeiro e educacio-
nal para estudantes do ensino 
médio de escolas públicas que 
fazem parte do Cadastro Único 
para Programas Sociais do Go-
verno Federal (CadÚnico). Ao 
todo, o estudante pode rece-
ber, em todo o ensino médio, 
um total de R$ 9,2 mil.

De acordo com o Ministé-
rio da Educação (MEC), dada a 
escala do incentivo e o públi-
co beneficiado, o Pé-de-Meia 
é atualmente a maior política 
de combate à desigualdade so-
cial do país, depois do Bolsa Fa-
mília. O programa conta com 
investimento anual de R$ 12,5 
bilhões.

Em números absolutos, o 
estado de São Paulo concentra 
a maior quantidade de benefi-
ciados, 538.604, seguido pela 
Bahia, com 410.639 e Minas 
Gerais, com 351.666.

O programa foi lançado 
como incentivo para que os 
estudantes concluam o en-
sino médio. O Censo Escolar 
de 2023 mostrou que a etapa 
concentra a maior taxa de re-
petência, 3,9%, de toda a edu-
cação básica, que vai da educa-

Programa benefi cia 4 
milhões de estudantes

ção infantil ao ensino médio. 
A etapa também tem a maior 
evasão, 5,9% dos estudantes 
deixam os estudos.

Os dados mostram ainda 
que as populações mais vulne-
ráveis são as mais impactadas. 
A educação quilombola regis-
trou a maior taxa de repetên-
cia no ensino médio, 11,9%, se-
guida pela educação indígena, 
com 10,7%, a rural, com 5,2% e 
a especial, com 3,9%. Os dados 
são referentes a 2020 e 2021.

Em relação à evasão, esses 
percentuais foram 4,6% na 
educação quilombola, 5,2% na 
indígena, 5,9% na rural e 6,2% 
na educação especial. Entre os 
principais motivos para aban-
donar os estudos está a neces-
sidade de trabalhar para com-
plementar a renda. (AB)

Lançado no 
início de 2024, o 
programa federal 
Pé-de-Meia 
oferece incentivo 
fi nanceiro e 
educacional para 
estudantes 

 A A Receita Federal ampliou 
a lista de benefícios tributários 
que as empresas são obrigadas 
a declarar ao fisco por meio da 
chamada Dirbi (Declaração de 
Incentivos, Renúncias, Benefí-
cios e Imunidades de Natureza 
Tributária).

A ferramenta foi criada nes-
te ano pelo órgão para auxi-
liar na análise das renúncias 
tributárias e subsidiar medi-
das de revisão. O documen-
to é autodeclaratório, ou seja, 
os próprios contribuintes in-
formam quanto obtiveram de 
benefício.

Em sua origem, a Dirbi exi-
gia declaração de valores rela-
tivos a 16 incentivos tributá-
rios. Em setembro, a lista foi 
ampliada para 43 benefícios. 
Agora, a declaração será obri-
gatória para 88 categorias de 

renúncias, segundo instrução 
normativa publicada no Diário 
Oficial da União nesta segun-
da-feira (30).

Entre os incentivos de de-
claração obrigatória estão a 
isenção de itens da cesta bá-
sica, bem como aqueles desti-
nados ao transporte aéreo ou 
rodoviário de passageiros e aos 
bens produzidos na Zona Fran-
ca de Manaus.

As empresas precisarão 
prestar informações dos in-
centivos usufruídos desde ja-
neiro deste ano. O prazo para 
entregar ou retificar a declara-
ção se encerra em 20 de março 
de 2025. Em novembro, a RF in-
formou que um grupo de 54,9 
mil empresas declarou R$ 97,7 
bilhões em incentivos tributá-
rios usufruídos entre janeiro e 
agosto deste ano. (FP)

RF amplia lista de 
bene� cios declarados

 A A AGU (Advocacia-Geral 
da União) do governo do pre-
sidente Lula (PT) publicou pa-
recer nesta segunda-feira (30) 
no qual orienta os ministérios 
a manter parte do bloqueio 
das emendas parlamentares.

O documento serve para 
estabelecer regras aos técni-
cos com respaldo jurídico, 
seguindo as decisões do mi-
nistro Flávio Dino, do STF (Su-
premo Tribunal Federal).

Na véspera do parecer, 
Dino liberou a execução de 
parte dos R$ 4,2 bilhões em 
emendas bloqueadas no caso, 
somente as de comissão em-
penhadas até 23 de dezembro 
deste ano, quando o ministro 
tomou a decisão de bloquear 
os repasses.

“Não obstante a dúvida ra-
zoável, mostra-se, neste mo-
mento, prudente adotar-se 
a interpretação mais segu-
ra da decisão, no sentido de 

que, ao menos até ulterior 
esclarecimento judicial, não 
estão ressalvados os empe-
nhos das emendas de comis-
são (...), ainda que anteriores 
a 23/12/2024 e ainda que em 
destinados à saúde”, diz texto 
publicado pela AGU.

Na decisão de Dino, ele 
também permitiu a movi-
mentação dos recursos de 
emendas já depositados nos 
fundos de saúde municipais 
até 10 de janeiro de 2025. De-
pois desse prazo, a verba só 
poderá ser movimentada se 
estiver em conta específica 
para a emenda correspon-
dente.

Também poderão ser em-
penhadas as emendas impo-
sitivas para a saúde até o fim 
do ano. Esse ponto era uma 
preocupação do governo fe-
deral, que contava com os re-
cursos para cumprir o piso da 
saúde. (FP)

Emendas: AGU fala 
em manter bloqueio

Publicidade Legal

REMARCAÇÃO 
DE LICITAÇÃO E 

JULGAMENTO DE 
IMPUGNAÇÃO - 

DISPENSA ELETRÔNICA 
N.º 1.189/24 – PROC. 
ADM. N.º 10.714/24. 

Objeto: Constitui objeto da 
presente a contratação de 
empresa de engenharia 
especializada na Prestação 
de Serviços de Manutenção 
Preventiva e Corretiva de 
Cabines Primárias, com 
fornecimento de toda a 
mão de obra especializada, 
ferramentas, equipamentos 
necessários, materiais 
e acessórios (sem 
fornecimento de peças para 
substituição), das unidades 
de saúde da Diretoria da 
Atenção Especializada 
e da Atenção Hospitalar, 
Urgência e Emergência da 
Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especificações 
contidas neste Termo de 
Referência, pelo período de 
3 (três) meses. Informamos 
a quem possa interessar que 
a impugnação interposta 
pela empresa Labor 
Soluções em Engenharia 
Ltda, foi julgada procedente 
em partes.  Prazo de 
recebimento das propostas: 
a partir das 8 horas do dia 
02/01/25 até as 17 horas 
do dia 06/01/25. Início e 
término da Sessão Pública 
de disputa de preços: das 
10 horas às 16 horas do 
dia 07/01/25. Sites para 
acessar o edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br 
e https://www.novobbmnet.
com.br Solicitação de 
esclarecimentos e acesso à 
sessão pública: https://www.
novobbmnet.com.br Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21 
– O edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 31 de 
dezembro de 2024.

RENATA PASSOS ALVES 
FERREIRA

Diretora de Licitações 
da Secretaria em 

substituição

AVISO DE LICITAÇÃO. 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 121/24. EDITAL N.º 

121/24. PROC. ADM. N.º 
9.941/24. 

Objeto: Constitui objeto da 
presente licitação Registro 
de preço de materiais 
odontológicos para serem 
utilizados nos atendimentos 
aos munícipes nos 
consultórios odontológicos 
das Unidades de Saúde 
da Diretoria de Atenção 
Primária à Saúde, Atenção 
Especializada, Atenção 
Hospitalar, Urgência e 
Emergência e Diretoria de 
Vigilância em Saúde, da 
Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especificações 
contidas no presente 
Termo de Referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: Até as 8 horas 
do dia 14/01/25. Abertura 
das Propostas: Às 9 horas 
do dia 14/01/25. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
10 horas do dia 14/01/25. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a disputa: 
www.novabbmnet.com.br. 
O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 31 de 
dezembro de 2024.

MICHELLE LUIS 
SANTOS

Secretaria Municipal 
da Saúde

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO - 

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 119/24 – EDITAL N.º 

119/24 – PROC. ADM. N.º 
10.013/24. 

Objeto: Registro de Preços 
para fornecimento de 
utensílios domésticos 
para atender às atividades 
da Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
e suas unidades, por um 
período de 12 (doze) meses. 
Adjudicado em 19/12/24 
o Lote 1 à empresa BCG 
Comércio e Serviços Ltda. 
no valor total de R$ 7.000,73 
(sete mil reais e setenta 
e três centavos). Data da 
Homologação: 19/12/24. 
Os Lotes 2, 3, 4, 5, 6 e 7 
restaram fracassados. Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 31 de 
dezembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

Para melhor atendê-lo, nosso telefone mudou.

 13. 3307.2601
Tablóide  |  Germânico  |  Standard

Rua General Câmara, 254 - Centro - Santos - SP    |    grafi ca@diariodolitoral.com.br    |    impressao@diariodolitoral.com.br

Anuncie aqui, ligue: (13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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Curtas

SHOW . A cantora ame-
ricana Cher afirmou à 
Folha de S.Paulo que 
foi convidada para se 
apresentar no Brasil, 
mas que não tem data 
definida. Ela nunca fez 
show no país. “Claro 
que gostaria. Temos 
discutido quando. Já 
me convidaram, na ver-
dade. Mas pode dei-
xar que vocês serão os 
primeiros a saberem”, 
disse a cantora, por te-
lefone, de sua casa em 
Malibu, no estado ame-
ricano da Califórnia.

LUTO. Renato Tom-
maso, roadie do Jota 
Quest, morreu aos 54 
anos no domingo (29). 
A causa da morte não 
foi divulgada. A notícia 
foi divulgada nas redes 
sociais da banda. “Não 
temos palavras para 
expressar toda a dor e 
tristeza que estamos 
sentindo agora. Difícil 
daqui pra frente fazer 
um show e não lembrar 
de você meu amigo!”, 
diz a postagem.

C
laudia Leitte fa-
lou pela primeira 
vez sobre a polê-
mica envolvendo 
a música “Caran-

guejo” após ser denuncia-
da ao Ministério Público. 
A ação aponta uma supos-
ta postura discriminatória 
da artista ao substituir o 
termo Iemanjá, orixá dos 
mares, por outro termo 
religioso: “Esse é um as-
sunto muito sério. Daqui 
do meu lugar de privilé-
gio, o racismo é uma pau-
ta que deve ser discutida 
com a devida seriedade, e 
não de forma superficial. 
Prezo muito pelo respeito, 
pela solidariedade e pela 
integridade. Não pode-
mos negociar esses valo-
res de jeito nenhum, nem 
jogá-los ao tribunal da in-
ternet. É isso”

PELA 1ª VEZ
Claudia fala sobre acusação

Prisão preventiva
Todos os cinco acusados pela morte de Liam Payne foram for-
malmente processados pela Justiça argentina neste domingo, 
segundo o site Infobae. A juíza do caso decretou ainda a pri-
são preventiva do garçom Braian Paiz e de Ezequiel Pereyra, 
funcionário do hotel onde o cantor estava hospedado. Payne 
morreu em outubro, após cair do terceiro andar do hotel Ca-
saSur, em Buenos Aires. A autópsia revelou que ele estava sob 
efeito de drogas e álcool no momento da queda.

Deselegante
Naldo Benny quis dar sua ver-
são sobre a rixa com Tata Wer-
neck e deixou claro que não 
gosta da forma com que a apre-
sentadora e humorista conduz 
seu programa de TV. No Saba-
dou, de Virginia Fonseca, ele dis-
se que Tata não teria gostado de 
uma participação dele em um 
dos quadros e afirmou que ela 
foi “deselegante” com brincadei-
ras e ofensas depois do ocorrido.

Madrinha
Graciele Lacerda e Zezé Di Ca-
margo escolheram Wanessa 
Camargo para ser madrinha 
de Clara, primeira filha do ca-
sal. “Que honra!”, comemorou 
Wanessa, emocionada, ao ser 
convidada pelo pai e pela ma-
drasta para o “cargo”. Graciele 
compartilhou um vídeo nas 
redes sociais. Emanoel, irmão 
de Zezé, também foi convida-
do para ser padrinho.

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

REPRODUÇÃO/YOUTUBE

 VITOR SANTOS/AGNEWS 

Cantora foi 

denunciada ao 

Ministério Público 

por intolerância 

religiosa ao mudar 

letra de música
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 A Quarenta e oito horas an-
tes de se tornar prefeito de 
Guarujá, Farid Madi informou 
que já são mais de 120 câmeras 
de monitoramento no muni-
cípio– o dobro do existente na 
Cidade, que tinha somente 56 
e ainda desativadas. O prefei-
to-eleito pretende pelo menos 
triplicar esse número nos pró-
ximos três primeiros meses à 
frente da Administração.     

A informação foi passada 
ontem à tarde, no Casa Gran-
de Hotel – avenida Miguel Ste-
fno, 1001, na Enseada, onde o 
prefeito eleito se reuniu com 
membros do Movimento 
Guarujá 2034 e representan-
tes da sociedade civil organi-
zada para tratar de Segurança 
Pública.  

No encontro, que contou 
também com representantes 
da Secretaria de Segurança Pú-
blica do Estado de São Pau-
lo (SSP/SP), Farid oficializou 
a participação do sistema de 
câmeras de monitoramento 
do Município de Guarujá no 
Programa Muralha Paulista, 
do Governo do Estado, a par-
tir do dia 1º de janeiro. 

Foi na oportunidade que 
Farid propôs a integração das 
câmeras externas de seguran-
ça de estabelecimentos, con-
domínios, hotéis e moradores 
ao sistema de monitoramento 
da Prefeitura, formando uma 
grande rede de segurança mo-

Já são mais de 120 câmeras de monitoramento no Guarujá, o dobro do existente na Cidade

DIVULGAÇÃO

Guarujá quer triplicar o número  
de câmeras de segurança na cidade

SEGURANÇA. A informação foi passada ontem à tarde, no Casa Grande Hotel, na Enseada, pelo prefeito eleito Farid Madi

nitorada 24 horas por dia.
Ainda este mês de dezem-

bro, a Central de Monitora-
mento por Câmeras do Gua-
rujá, desativada desde 2022, 
voltou a funcionar pelas mãos 
de Farid, que entrou em con-
tato com as empresas que já 
prestavam serviço para pedir 
que as religassem e o sistema 
voltasse a funcionar. 

“Não tinha câmeras fun-
cionando. Fizemos um movi-
mento muito simples, unimos 
as pontas e, rapidamente, rea-
tivamos a central e recupera-
mos as câmeras com ajuda de 
pessoas que já estão colabo-
rando com nosso futuro go-
verno”, disse Farid.

O prefeito eleito disse que 
o empenho será não só para 
dar segurança aos turistas, 
mas aos cerca de 300 mil habi-
tantes de Guarujá e de Vicen-
te de Carvalho, que precisam 
estar seguros a partir de 2025. 
“Chegamos, estamos dispos-
tos a fazer um bom trabalho 
para melhorar a segurança da 
sede e do distrito. Já existe um 
convênio da Prefeitura com o 
Estado e, hoje, a sociedade civil 
se une a todos nós. Serão mi-
lhares de câmeras, acredito”. 

TECNOLOGIA.

Farid afirmou que seu governo 
vai investir muito em tecnolo-
gia para a área de segurança. 
“Já ganhamos três câmeras de 

chegada da polícia e depois 
posta as imagens em vídeos 
no Instagram. 

De acordo com moradores, 
os suspeitos estão se aprovei-
tando da presença de maior 
número de turistas na cidade, 
devido ao início da alta tem-
porada, e realizando ações em 
grupo. Eles miram principal-
mente pessoas com corren-
tinhas de ouro, relógios e ce-
lulares. Com o aumento de 
câmeras, será mais fácil os 
agentes públicos e a polícia 
chegar aos criminosos.

A Secretaria de Segurança 
Pública (SSP) reforça a necessi-
dade das vítimas registrarem 
as ocorrências para possibili-
tar o monitoramento dos ín-
dices criminais. Este ano, em 
relação ao ano passado, os rou-
bos e furtos no Guarujá caí-
ram 39,8% e 16,8% respecti-
vamente.

Recentemente, a Prefeitura 
de Guarujá disse que, embora 
a segurança pública seja atri-
buição do governo estadual, 
investiu em equipamentos 
e ampliou o efetivo da Guar-
da Civil Municipal com mais 
108 agentes, totalizando 377 
guardas. Também estabeleceu 
parceria com a Polícia Militar, 
através da Operação Delegada, 
passando a contar com mais 
600 policiais militares ao mês 
no policiamento, em suas ho-
ras de folga. (Carlos Ratton)

reconhecimento facial e elas já 
estão sendo instaladas. Vamos 
ter pontos de averiguação de 
veículos e adotaremos um tra-
balho muito grande, para efe-
tivamente a cidade seja moni-
torada”, revelou.

O prefeito eleito adiantou à 
Reportagem que deve abrir al-
guns concursos públicos, den-
tre eles para aumentar o efeti-

vo da Guarda Municipal para 
melhorar o patrulhamento 
das praias e dos comércios. 
“Entendemos também que 
precisamos investir mais nos 
recursos humanos em deter-
minados setores da cidade”, 
finalizou.            

GANGUES DAS LIVES

O esforço de Farid Madi para 

melhorar a segurança de Gua-
rujá e Vicente de Carvalho se 
faz necessária. Recentemen-
te, uma nova modalidade de 
assaltos vem assustando mo-
radores e turistas, praticada 
pela já conhecida Gangue das 
Lives. Um grupo de suspeitos 
aborda e assalta as vítimas em 
pontos turísticos, foge com o 
produto do roubo antes da 

 A Autoridades do Guarujá  
acabam de iniciar um traba-
lho para identificar responsá-
veis por descarte irregular de 
óleo de cozinha na premiada 
Praia do Tombo - recordis-
ta na América do Sul com 15 
certificações consecutivas do 
selo de excelência ambiental 
internacional Bandeira Azul.

Frituras de alimentos nas 
areias do município estão 
proibidas desde 2011 tanto 
para banhistas quanto para 
ambulantes registrados na 
prefeitura. Apenas quiosques 
nos calçadões são autoriza-
dos a trabalhar com essa op-
ção de alimento.

Em novembro, a prefeitu-
ra começou a receber denún-
cia de que haveria descarte 
de óleo de cozinha por am-

Frituras: blitz mira 
descarte ilegal de óleo

bulantes no Tombo. A Secre-
taria Municipal de Meio Am-
biente e Segurança Climática 
afirma ter intensificado, em 
dezembro, uma força-tarefa 
regular com equipes de fisca-
lização ao longo de seus 856 
metros de extensão.

“O objetivo é reforçar as 
penalidades previstas no Có-
digo de Posturas Municipal 
como multas e até cassação 
de alvará, em caso de san-
ção máxima. Ainda não foi 
identificado nenhum infra-
tor, mas isso pode acontecer 
a qualquer momento”, infor-
mou, em nota, a prefeitura.

Se efetivado, o proces-
so de cassação dos alva-
rás ocorrerá em conjunto 
com o Ministério Público.  
(João Pedro Feza/FP)

 A A Prefeitura de Bertioga 
entregou, no dia 24 de dezem-
bro, a primeira fase das obras 
de ampliação e modernização 
do Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ), localizado na Rua 
Manoel Gajo, no Jardim Vi-
cente de Carvalho. Nesta eta-
pa, foi entregue o novo canil, 
que abrigará os cães disponí-
veis para adoção.

As obras do novo CCZ es-
tão sendo realizadas em uma 
área de aproximadamente 
1.000 m² — três vezes maior 
que a antiga estrutura — o 
projeto contempla um novo 
prédio para o CCZ e outro des-

Bertioga entrega 1ª 
fase de obras do CCZ

tinado ao Bem-Estar Animal, 
que contará com um hospital 
veterinário inédito.

O investimento no novo 
equipamento, localizado na 
Rua Manoel Gajo, 2.644, Jar-
dim Vicente de Carvalho, é de 
R$ 5.089.613,38, e os serviços 
estão sendo realizados pela 
Solovia Engenharia e Cons-
truções Ltda.

Durante a execução das 
obras, os serviços do CCZ es-
tão sendo realizados provi-
soriamente no prédio da an-
tiga garagem municipal, na 
Rua Mestre Pessoa, 685, Cen-
tro. (DL)

Cidades


